



Lettre d'information juin 2026

Madame, Monsieur,

Merci pour le temps et l'intérêt que vous portez à ces lignes.

Vision Coppet est une association apolitique et laïque, née de la nécessité de défendre les valeurs Historiques, Architecturales et Environnementales du bourg de Coppet. L'association se consacre aussi, depuis quelques années, à la sensibilisation des habitants à ces valeurs afin de pouvoir les défendre efficacement en cas de besoin. Gardons à l'esprit que Coppet, le château et son poumon vert représentent, par sa gare, une zone d'intérêt urbain stratégique au niveau cantonal.

Révision de la LATC :

Notre association s'est intéressée à l'avant-projet de révision partielle de la loi du 4 décembre 1985 sur l'aménagement du territoire et les constructions (LATC). Le texte est mis en consultation jusqu'au 30 juin. Il vise à adapter le cadre légal aux défis actuels en renforçant l'efficacité des procédures. La réforme s'articule autour de quatre axes : l'accélération des démarches administratives, la plus grande stabilité des plans d'affectation, les enjeux environnementaux et enfin, l'adaptation des dispositions de mise-en-œuvre de la taxe sur la plus-value foncière. L'avant-projet présenté traduit une volonté politique claire de rendre l'aménagement du territoire plus efficace, équitable et prévisible.

La première remarque formulée suggère de laisser au Conseil Communal la compétence d'adopter les Plans Directeurs communaux et régionaux. Confier cette responsabilité à la seule Municipalité, comme le suggère l'avant-projet, entrave le processus démocratique et expose les décisions au risque de conflit d'intérêts.

La seconde concerne l'instauration d'un délai de carence de dix ans depuis l'entrée en vigueur d'un plan d'affectation, lui-même déjà soumis au Législatif communal et à la possibilité d'un référendum, garantissant la pérennité des droits à bâtir mais supprimant le droit d'initiative populaire, pour une durée de dix ans.

Enfin, les valeurs historiques, architecturales et environnementales ne sont que très légèrement évoquées au bénéfice des notions de réchauffement climatique et d'économie circulaire.

Nous suivrons avec attention l'évolution de ce projet fondamental pour notre région.

Dossiers ouverts en 2026 :

La nouvelle équipe à la Municipalité va prendre ses fonctions fin juin. Vision Coppet se réjouit de poursuivre avec elle une collaboration harmonieuse et efficace. Elle va solliciter une rencontre de courtoisie dans les meilleurs délais.

La promotion du Parcours Historique est en cours. Outre les vecteurs touristiques et communaux, un courrier incitatif a été adressé au collège de Terre Sainte. Pareille suggestion sera faite à l'Ecole Internationale. Rappelons que les panneaux-guides, à l'instar du site internet, sont bilingues F/GB.

La Balade du Greny met en œuvre toutes les valeurs qui nous sont chères, qui caractérisent Coppet. Nous en renouvellerons l'expérience les Dimanche 12 juillet et 20 septembre. Deux groupes d'une douzaine d'adultes et adolescents pourront découvrir, à vélo et à pied, une réalisation stratégique ayant apporté, dès le XIII^e siècle, l'eau et l'énergie à Coppet. Les places étant limitées, nous vous recommandons vivement de vous inscrire sur le site info@vision-coppet.ch.

Le projet de Festival Photo.

Cet événement est à l'étude depuis de longs mois. Il a évolué et nous sommes en contact avec plusieurs institutions. Nous espérons pouvoir vous donner des nouvelles positives prochainement.

Le Comité saisit l'occasion de ce courrier pour rappeler à toutes les Coppétanes et tous les Coppétans que Vision Coppet œuvre pour le meilleur de notre commune et qu'elle est plus efficace avec votre soutien.

Rejoignez-nous en vous inscrivant au moyen du formulaire d'inscription disponible sur le site internet. (www.vision-coppet.ch)

Au plaisir de vous retrouver en nos murs, le comité vous souhaite un merveilleux été.

Votre Comité



Newsletter June 2026

Dear Sir/Madam,

Thank you for your time and interest in reading these lines.

Vision Coppet is an apolitical and non-religious association, born from the need to protect the historical, architectural, and environmental values of the town of Coppet. For several years, the association has been dedicated to raising awareness among residents about these values, in order to defend them effectively when necessary. Let us keep in mind that Coppet, its château, and its green lung constitute a strategic urban area of interest at the cantonal level, notably due to its railway station.

Revision of the LATC (Law on Spatial Planning and Construction)

Our association has taken a close interest in the draft revision of the law of 4 December 1985 on spatial planning and construction (LATC). The text is open for public consultation until 30 June.

The document aims to adapt the legal framework to current challenges by increasing the efficiency of procedures. The reform is structured around four main pillars: accelerating administrative procedures, ensuring greater stability for land-use plans, addressing environmental issues, and finally, adapting the implementation provisions for the tax on added land value. The draft presented reflects a clear political will to make spatial planning more efficient, fair, and predictable.

Our first observation suggests that the authority to adopt Municipal and Regional Master Plans should remain with the Municipal Council (Conseil Communal). Entrusting this responsibility solely to the Executive (Municipalité), as the draft suggests, undermines the democratic process and exposes decisions to potential conflict of interests.

The second point concerns the introduction of a ten-year lock-in period from the entry into force of a land-use plan. Since the plan itself is already submitted to the local legislative body and subject to a potential referendum, this ensures the long-term validity of building rights but suspends the right to a popular initiative for ten years.

Finally, historical, architectural, and environmental values are only briefly mentioned, being largely overshadowed by the concepts of global warming and the circular economy. We will closely monitor the development of this project, which is fundamental to our region.

Ongoing Projects in 2026

The new municipal executive team will take office at the end of June. Vision Coppet looks forward to continuing a harmonious and effective collaboration with them and will request a courtesy meeting as soon as possible.

The promotion of the Historical Trail (Parcours Historique) is currently underway. In addition to tourism and local council channels, an encouraging letter has been sent to schools in the Terre Sainte area, for both primary and secondary levels. The school management has shown interest by ordering a large number of leaflets from the municipality. We hope this initiative will lead to class visits of the trail by our local schools. A similar suggestion will be made to the International School. As a reminder, the guide panels, as well as the website, are bilingual (French/English).

The Balade du Greny embodies all the values that are dear to us and that characterise Coppet. We will run this experience again on Sundays July 12 and September 20. Two groups of about a dozen adults and teenagers will be able to discover, by bicycle and on foot, a strategic achievement that has supplied water and energy to Coppet since the 13th century. Spaces are limited, so please register via info@vision-coppet.ch.

The Photo Festival Project

This event has been under consideration for many months; it has evolved, and we remain in contact with several institutions. We hope to be able to share positive news with you soon.

The committee takes the opportunity of this letter to remind all residents of Coppet that Vision Coppet works for the betterment of our municipality and is more effective with your support.

Join us by registering using the registration form on our website (www.vision-coppet.ch)

Looking forward to seeing you in our midst, the committee wishes you a wonderful summer.

Your Committee



**Association pour un développement
harmonieux et durable**

8 rue des Murs, CH1296 Coppet
www.vision-coppet.ch
contact@vision-coppet.ch

Comité:

Président:

Hugues Janssens

Trésorier:

Hans-Peter Zbinden

Membres:

Sophia Baltzer, Jean-Pierre Blanchoud,

Reto Camponovo, Gilbert Cherbuin,

Pierre Cuilleret, Ian Edwards, Liselotte Odelet,

Michel Paquet.